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Почетный долг мастера
^  ОГАТ творческой инициа

тивой советский народ. Куда 
ни кинешь взгляд, везде вершат
ся большие и славные дела. С 
каждым днем растет армия нова
торов и передовиков производст
ва. Они активно, изо-дня в день 
совершенствуют технологию, нахо
дят пути дальнейшего роста про
изводительности труда, улучше
ния качества и снижения себе
стоимости продукции.

Рождаются, возникают творче
ская инициатива, новые методы 
труда, как правило, на производст
венном участке, на рабочем месте. 
Именно здесь в процессе произ
водства человек творит, создает 
новое для повышения мощности 
станка, для усовершенствования и 
упрощения технологического про
цесса. Вот здесь-то и должна в 
полной мере проявляться роль ма
стера, как активного поборника 
всего нового, передового. От него 
зависит поддержание творческой 
инициативы, внедрение того ново
го, что предложено передовиками 
соревнования.

Где мастера —  люди толковые, 
хорошо подготовленные —  умеют 
правильно организовать производ
ство, труд каждого рабочего, где 
они активно поддерживают твор
ческую инициативу передовиков, 
там умело используется техника, 
совершенствуется технология, до
стигается высокая выработка.

В сегодняшнем номере «Крас
ного Октября» мастера комбайно
вого завода тов. Басов, гидротур
бинного завода тов. Жежера, ва
гонного участка ст. Сызрань 1-я 
тов. Давыдов рассказывают о том, 
как они организуют работу на 
участках, помогают людям повы
шать квалификацию, перенимать 
одыт и находить пути повышения 
производительности труда, улуч
шения качества изделий, эконом
ного расходования материалов, 
топлива, электроэнергии.

На многих участках предприя
тий города активно поддерживает
ся патриотическая инициатива 
куйбышевских старших мастеров 
Петра Былинкина и Николая Ко- 
раблина, начавших со своими кол
лективами соревнование за уско
ренный рост производительности 
труда, за работу по уплотненному 
графику. В этом благородном деле 
мастерам нужна всесторонняя по

мощь со стороны начальников це
хов и руководителей предприятий 
с тем, чтобы их начинания были 
доведены до конца и дали положи
тельные результаты.

Однако есть у нас еще руково
дители, которые повседневно не 
интересуются всем тем, что при
вносят в практику передовики со
ревнования и не принимают мер к 
тому, чтобы все новое быстрее 
внедрялось в цехе, на участке. 
Начальник цеха № 16 комбайно
вого завода тов. Ревякин, напри
мер, заявил, что он пока еще ни
чего не предпринял для внедрения 
почина Былинкина и Кораблина.

Где руководители производства, 
в том числе мастера, живут толь
ко сегодняшним днем, проявляют 
полное равнодушие к передовым 
методам труда, там не используют
ся резервы производства, не мо
жет быть успеха в работе, в вы
полнении государственных планов.

В дни, когда страна готовится 
к XX съезду Коммунистической 
партии, все ярче разгораются ог
ни социалистического соревнова
ния, оно окрыляет советских лю
дей на творческие подвиги. В лю
бом цехе, на любом участке можно 
видеть пример проявления творче
ской инициативы. Почетным 
мастера —  активно поддерживать 
тех, кто проявляет инициативу в 
работе, вскрывает резервы повы
шения производительности труда, 
и не останавливается в этом деле 
ни перед какими трудностями. 
Мастер должен своей задушевной 
беседой и практической помощью 
пробуждать стремление к совер
шенствованию своих знаний и 
опыта и у тех, кто недавно при
шел на производство, чтобы затем 
стать в ряды передовиков, новато
ров производства.

Судьба производственного пла
на, успех социалистического со
ревнования решаются на участке. 
Значит сюда должно быть обраще
но внимание руководителей пред
приятий, партийных и профсоюз
ных организаций. Нужно добить
ся того, чтобы мастера были на
стоящими организаторами^ произ
водства и труда рабочих, провод
никами в жизнь всего нового, пе
редового, что ежедневно и еже
часно возникает в ходе всенарод
ного социалистического соревнова
ния.

ДЕКАДА ЛАТЫШСКОГО ИСКУССТВА И ЛИТЕРАТУРЫ В МОСКВЕ
14 декабря в Москве торжест

венно открылась декада латыш
ского искусства и литературы.

В этом году исполнилось 15 лет 
с тех пор, как Советская Латвия 
вошла в дружную семью братских 
народов СССР. Декада является 
смотром достижений в культурной 
жизни республики за этот истори
чески короткий, но богатый собы
тиями период.

14 декабря в Большом театре 
Союза ССР выступил коллектив 
театра оперы и балета Латвийской 
ССР, исполнивший оперу компози
тора М. Зариня «К новому бере
гу». Либретто оперы написано по 
мотивам одноименного романа 
В. Лациса.

Представителей искусства брат
ского латышского народа привет
ствовала делегация Большого те
атра СССР во главе с директором 
М, Чулаки.

В этот же день на сцене Му А Г 
зрители столицы увидели первый

спектакль Академического театра 
драмы Латвийской ССР. Этот ху
дожественный коллектив показал 
пьесу «Земля зеленая», созданную 
по одноименному роману выдаю
щегося латышского писателя А. 
Упита.

В помещении Центрального дет
ского театра начал свои выступле
ния Художественный театр Л ат
вийской ССР имени Я- Райниса.

Концерт латышских артистов со
стоялся в Московской государст
венной консерватории.

В первый день декады латыш
ского искусства и литературы в 
театрах и консерватории побывали 
тысячи москвичей. Многочислен
ных зрителей привлекло представ
ление и в Государственном цирк0 
"а аретте которого выступали ар
тисты Латвии. В кинотеатрах сто- 
тичы демонстрировались латыш 
ские кинофильмы.

(ТАСС).

Пресс-конферени,ия Н. А. Булганина
и Н. С. Хрущева в Дели

ДЕЛИ, 14 декабря. (ТАСС). 
Сегодня Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганин и 
Член Президиума Верховного Со
вета СССР Н. С. Хрущев устрои

ли пресс-конференцию для ин
дийских, советских и иностран
ных журналистов, находящихся 
в Дели. На пресс-конференции 
присутствовало свыше 150 жур

налистов, представляющих круп
нейшие индийские, советские и 
иностранные агентства и газеты.

Н. А. Булг&нин сделал сле
дующее заявление.

Заявление на пресс-конференции в Дели
Мы прибыли в Индию с визи

том дружбы ио приглашению ин
дийского правительства. Наше 
посещение Индии так же, как и 
дружественный визит в СССР 
г-на Неру в июне текущего года, 
имеет большое значение для даль
нейшего улучшения дружествен
ных отношений между нашими 
странами и укрепления мира во 
всем мире.

Вам уже известно подписанное 
вчера совместное советско-индий- 
ское заявление, в котором сформу
лированы взгляды государствен
ных деятелей Советского Союза и 
Индии по важнейшим вопросам 
отношений между обеими страна
ми, а также по важнейшим между
народным проблемам. Это заявле
ние имеет важное значение не 
только для дальнейшего укрепле
ния дружественных отношений 
между Советским Союзом и Инди
ей, но оно имеет также большое 
международное значение.

За время пребывания в Индии 
мы посетили несколько городов и 
районов Индии, побывали на 
крупных стройках, на предприя
тиях Бомбея, Калькутты, Бангало
ра, Мадраса, посетили центры ре
конструкции сельского хозяйства, 
ознакомились с рядом научных 
учреждений Индии, осмотрели за
мечательные памятники древнего 
зодчества. Мы познакомились с 
жизнью и деятельностью многона
ционального индийского народа, 
с его достижениями за годы неза
висимости, а также составили се
бе представление об огромных 
естественных ресурсах и потен
циал ь нт.тх возможностях. Индии. 
Самое большое и неизгладимое впе
чатление на нас произвел ве
ликий индийский народ, его жиз
нерадостные дети и молодежь, его 
талант и трудолюбие, неуклонное 
стремление к миру и дружествен
ному сотрудничеству со всеми 
странами. Где бы мы ни (шли, 
нас повсюду встречали гостепри
имство и радушие индийского на
рода, что свидетельствует о его 
глубоких симпатиях и дружест
венных чувствах к народам Со
ветского Союза.

На нас также произвели боль
шое впечатление те усилия ин
дийского народа, которые он 
предпринимает в деле развития 
национальной экономики, особен
но в деле развития промышленно
сти, являющейся основой эконо
мического прогресса, главным 
условием обеспечения независимо
сти любой страны. Ведущиеся в 
Дамодарской долине и Бхакра- 
Нангал стройки, намечаемое 
строительство металлургических 
заводов, а также разработка ново
го пятилетнего плана, несомнен
но, являются важными мероприя
тиями индийского правительства 
в деле ^развития экономики стра
ны.

У Индии имеются все условия 
для успешного развития нацио
нальной экономики: огромные 
естественные ресурсы, обширные 
площади плодородной земли и са
мое главное— неисчерпаемые твор
ческие силы талантливого и тру
долюбивого индийского народа, со
здавшего на протяжении своей 
многовековой истории бессмертные 
памятники культуры. У нас, со
ветских людей, имеющих опыт 
планирования экономики, склады
вается мнение, что при нынеш
них устремлениях Индии к раз
витию своей экономики и пол
ному использованию имеющихся 
у нее материальных и людских 
ресурсов она сумеет в корот
кий срок значительно увеличить 
производство продукции сельско
го хозяйства и промышлен
ности и тем самым значительно

улучшить благосостояние народа.
Установившиеся ныне друже

ственные отношения между наши
ми народами создают благоприят
ные условия для тесного экономи
ческого, научного и культурного 
сотрудничества наших стран. Со
ветский Союз, как мы уже гово
рили об этом, готов поделиться 
опытом в научно-технической об
ласти на взаимно выгодных ус
ловиях, поделиться опытом пла
нирования экономики, строитель
ства промышленных предприя
тий, гидросооружений. Он также 
был бы рад заимствовать опыт ин
дийского народа, накопленный им 
в различных отраслях экономики, 
науки и культуры. Мы считаем, 
что расширение культурных свя
зей между Индией и Советским 
Союзом будет способствовать даль
нейшему упрочению дружествен
ных отношений между нашими 
странами. Мы рады отметить, что 
в результате нашего визита в 
Индию и состоявшихся бесед с 
господином Неру и другими ру
ководящими деятелями Индии бы
ла достигнута договоренность по 
ряду важных вопросов дальней
шего расширения экономического 
сотрудничества между Советским 
Союзом и Индией.

В результате нашего пребыва
ния в Индии мы вынесли твердое 
убеждение, что народ Индии горя
чо стремится к миру и готов ре
шительно бороться за сохранение 
и упрочение мира. Индия играет 
сейчас все более важную роль в 
решении международных проб
лем и установлении дружествен
ных отношений между государст
вами. Ни одна серьезная проблема 
в Азии— да и не только в Азии— 
не может быть ныне разрешена без 
участия Индии и Китайской На
родной Республики. Яркими при
мерами активного и плодотворного 
участия Индии и КНР в решении 
международных проблем является 
всем известная их роль в деле 
прекращения войны в Индо-Ки- 
тае, а также активное участие в 
работе Бандунгской конферен
ции, которая сыграла выдающую
ся роль в деле уменьшения меж
дународной напряженности и раз
вития сотрудничества между 
‘азиатскими и африканскими стра
нами.

Советский Союз и Индия строят 
и впредь будут строить свои отно
шения на основе известных пяти 
принципов мирного сосуществова
ния, поскольку они отвечают ин
тересам всех миролюбивых наро
дов, интересам упрочения мира. 
Эти принципы полностью соот
ветствуют внешней политике Со
ветского правительства, которую 
оно проводило и проводит на про
тяжении всего существования Со
ветского государства. Они уже 
одобрены целым рядом стран и 
легли в основу решений Бандунг
ской конференции. Принятие этих 
принципов всеми другими страна
ми, в том числе США, Англией и 
Францией, явилось бы важным 
шагом по пути дальнейшего ослаб
ления международной напряжен
ности и установления необходи
мого доверия между народами. 
Что касается Советского Союза, то 
он проводил и будет проводить 
политику мира и уважения суве
ренных прав народов, политику 
ненападения, равенства и взаим
ной выгоды, невмешательства во 
внутренние дела других госу
дарств, политику мирного сосуще
ствования государств с различ
ным общественным и политиче
ским строем. Эта политика опре
деляется самой сущностью Со
ветского государства, неизменно и 
последовательно проводящего по
литику мира. '

Всем известно, что все еще 
ждут своего решения многие 
весьма назревшие дальневосточ
ные проблемы. В частности, толь
ко на основе решений Женевского 
совещания по Индо-Китаю можно 
добиться полного и окончательно
го урегулирования индо-китай
ской проблемы. Нельзя больше от
кладывать решения и такого важ
ного вопроса, как предоставление 
Китайской Народной Республике 
ее законного места в Организации 
Объединенных Наций, а также 
решения вопроса о Тайване и дру
гих прибрежных островах, являю
щихся неотъемлемой частью тер
ритории КНР, в соответствии с на
циональными правами китайского 
народа.

Правительство Советского Сою
за всегда отрицательно относи
лось к организации всякого рода 
военных блоков в различных 
районах мира и к созданию воен
ных баз на территории других го
сударств, так как сколачивание 
таких блоков и создание таких 
баз представляет серьезную угрозу 
миру и создает дополнительные 
препятствия на пути уменьшения 
международной напряженности и 
упрочения мира. Мы считаем, что 
подлинная безопасность народов 
может быть обеспечена не путем 
сколачивания военных блоков, а 
путем совместных коллективных 
усилий государств, направлен
ных на упрочение мира. Именно 
руководствуясь этим, Советское 
правительство внесло известное 
предложение о создании системы 
коллективной безопасности в Ев
ропе.

Проводимая в настоящее время 
гонка вооружений, продолжаю
щееся производство и накопление 
атомного и водородного оружия 
создают угрозу миру, ложатся тя
желым бременем на плечи трудя
щихся, несущих все тяготы воен
ных расходов. ^Мы знаем, что сок
ращение вооружений, полное и 
безусловное запрещение атомного 
и водородного оружия является 
неотложной задачей, стоящей сей
час перед государствами, и в пер
вую очередь перед великими дер
жавами. Разумеется, пока не бу
дет на этот счет достигнуто согла
шения, Советский Союз вынуж
ден будет и впредь проявлять за
боту об укреплении своей обороно
способности и производить атом
ное и водородное оружие. Иного 
выбора при создавшихся условиях 
нет.

Покидая гостеприимную землю 
Индии, мы преисполнены чувства 
благодарности к индийскому наро
ду, его правительству и админи
страции штатов, которые мы посе
тили, за тот исключительно теп
лый прием, который был оказан 
нам повсюду. Этот радушный при
ем свидетельствует о подлинно 
дружественных чувствах индий
ского народа к народам Советского 
Союза. Заверяем наших индийских 
друзей, что такие же теплые чув
ства испытывает наш советский 
народ по отношению к великому 
народу Индии. Мы пользуемся 
представившейся возможностью 
для того’, чтобы передать сердеч
ный братский ппивет всему наро
ду Индии от народа Советского 
Союза.

Мы надеемся, что дружба и сот
рудничество наших стран будут 
неуклонно крепнуть и расширять
ся во имя процветания наших на
родов и интересов всеобщего мира.

Подводя итоги нашей поездки и 
говоря о впечатлениях, вынесен
ных нами из этой поездки, хочу

(Окончание на 2-й стр.).
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коснуться еще двух вопросов, ко
торые по понятным нам причинам 
глубоко волнуют индийский на
род. Мы имеем в виду вопрос об 
индийской территории Гоа, неза
конно удерживаемой Португалией, 
и так называемую кашмирскую 
проблему.

В своих выступлениях во время 
нашей поездки мы изложили по
зицию Советского Союза в этих 
вопросах. Советский Союз реши
тельно выступает за ликвидацию 
остатков прогнившей колониаль
ной системы. Советский Союз счи
тает, что народы, населяющие 
территории, незаконно захвачен
ные и жестоко эксплуатирующие
ся на протяжении многих десяти
летий колонизаторами, сами долж
ны решать вопрос о своей судьбе.

Всем известно, что Гоа— индий
ская территория. Всем известно, 
что население этой территории, 
связанное неразрывными кровны
ми узами со своей матерыо-роди- 
ной, не мыслит своего существо
вания в отрыве от Индии. Мы 
уверены, что этот вопрос будет 
решен в пользу индийского наро
да, хотят или не хотят этого ко
лонизаторы. Колонизаторам при
дется убраться во-свояси с чужой 
земли.

Что касается Кашмира, то во 
время пребывания там мы видели, 
с какой глубокой радостью вос
принимает кашмирский народ 
свое национальное освобождение, 
рассматривая свою территорию 
как неотъемлемую часть Респуб
лики Индии. И мы глубоко уве
рены в том, что народ Кашмира 
до конца доведет улаживание 
своих дел без вмешательства из
вне. Вопрос этот будет »решен со
гласно воле самих народов Каш
мира.

Мы думаем, что это наше со
общение дает ответ на многие воп
росы, полученные нами вчера и 
сегодня от журналистов. Этих воп
росов было немало. Все их можно 
было бы разделить на несколько 
групп.

Во-первых, многие из вас ин
тересуются рядом конкретных 
сторон советско-индийского эко
номического сотрудничества. Спра
шивают, каковы возможности это
го сотрудничества, на какие обла
сти-оно будет распространено и 
т. д. Можно сказать по этому по
воду, что мы ведем соответствую
щие переговоры с правительством 
Индии. Первые результаты этих 
переговоров вам известны из под
писанного вчера Совместного Ин
до-Советского Коммюнике об эко
номических отношениях между 
Индией и СССР. Можно также 
твердо сказать,, что для развития 
наших экономических отношений 
на основе взаимного уважения и 
взаимной выгоды есть хорошая 
база.

Во-вторых, многие неиндийские, 
журналисты выражают надуман
ную тревогу насчет того, не соби
рается ли СССР обусловить укреп
ление и развитие своих дружест
венных отношений с Индией тре
бованием о том, чтобы Индия от
казалась от делового сотрудниче
ства с США и другими западными 
странами. Так ставить вопрос мо
жет лишь тот, кто заинтересован 
в том, чтобы сеять недоверие меж
ду Индией и Советским Союзом. 
Мы говорили и повторяем, что 
выступаем за мирное сотрудниче
ство и дружбу со всеми странами, 
в том числе с США, Англией и 
Францией. Явно надуманные опа
сения насчет того, будто индо
советская дружба может повредить 
отношениям Индии или Советско
го Союза с третьими государства
ми, не стоят выеденного яйца.

В-третьих, многие корреспон
денты задают вопрос о дальней
ших перспективах международных 
отношений. Некоторые при этом 
высказывают беспокойство в свя

зи с тем, что определенные круги, 
— какие это круги, вы сами знае
те,— начали твердить, что «дух 
Женевы» умер, что пришло время 
возродить в полном объеме «холод
ную войну» и т. д.

Вы сами видите, что кое-кто 
пытается вновь вернуться к «хо
лодной войне» в связи с нашим 
пребыванием в Индии и Бирме и 
нашей предстоящей поездкой в 
Афганистан. Чего только не писа
ли некоторые ваши неразборчивые 
коллеги по поводу наших выступ
лений, как только они их не пе
ревирали! Но мы, советские люди, 
не страдаем недостатком хладно
кровия. Брань на вороту не вис
нет, мы спокойно проходим мимо 
этих писаний. Верно говорят: 
«Грязное к чистому не приста
нет».

Что же касается существа данно
го вопроса, то мы считаем, что 
«дух Женевы», возникший в ре
зультате плодотворных встреч 
Глав четырех великих держав в 
Женеве минувшим летом, сыграл 
свою благотворную роль и похоро
нить его не удастся. Мы за про
должение ¡и углубление междуна
родного сотрудничества, за мир
ное сосуществование между всеми 
странами. И если недавнее Сове
щание министров иностранных 
дел четырех держав в Женеве не 
привело к тем результатам каких 
ждали от этого совещания народы 
мира, то это, как мы говорим, 
произошло лишь потому, что, по- 
видимому, обстановка для этого 
еще не созрела. Это есть свиде
тельство того, что некоторые дер
жавы еще не отказались от давно 
осужденной политики «с позиции 
силы». Надо сказать со всей твер
достью, что до тех пор, пока бу
дут исходить из этой позиции, пе
реговоры никаких результатов не 
дадут.

Во всяком случае, с советской 
стороны, как вы знаете, на Же
невском совещании выдвигался 
целый ряд актуальных и осущест
вимых предложений по вопросам 
коллективной безопасности, сокра
щения вооружений и запрещения 
атомного оружия, расширения 
международных контактов и др. 
Не наша поэтому вина, если пока 
еще не удалось достичь соглаше
ния. Мы не будем жалеть своих 
усилий и впредь, продолжая борь
бу за решение этих важнейших 
проблем.

В той же связи многие коррес
понденты ставят вопрос: не при
шло ли время созвать новую кон
ференцию глав великих держав 
по типу Женевской конференции 
для обсуждения наиболее важных 
дальневосточных проблем? Мы 
считаем, что такая идея заслужи
вает поддержки. Конечно, такая 
конференция может дать положи
тельный результат лишь при ус
ловии, если все ее участники бу
дут подходить к рассмотрению 
вопросов, отбросив прочь пресло
вутую политику «с позиции си
лы». Само собой разумеется, что в 
числе участников такой конферен
ции должны быть Китайская На
родная Республика и Индия.

К нам поступило много вопро
сов, касающихся проблемы раз
оружения. Мы не думаем, что 
следовало бы подробно вновь изла
гать нашу позицию в отношении 
этой проблемы. Она вам хорошо 
известна. Советские предложения 
по вопросам разоружения, внесен
ные в нынешнем году в ООН, от
крывают путь к скорому и эф
фективному решению проблемы 
разоружения. И если бы не вне
запное изменение позиции США, 
которые вдруг отказались от сво
их собственных прежних предло
жений, то, быть может, решение 
отих вопросов было бы уже близ
ко. Некоторые корреспонденты 
^тавтг вопрос так: не согласится 
ти Советский Союз в односторон
нем порядке сократить свои во
оружения. чтобы показать при
мер этим западным партнерам?

Мы думаем, что вы согласитесь 
с тем, что такая постановка воп
роса несерьезна.

Как может Советский Союз пой
ти на одностороннее разоружение 
в тот момент, когда наши партне
ры по переговорам не только не 
изъявляют намерения сокращать 
свои вооруженные силы, но, на
оборот, громогласно заявляют, что 
они намерены еще больше нара
щивать свои вооружения? В та 
ких условиях предпринимать нам 
одностороннее разоружение было 
бы глупо и вредно не только для 
Советского Союза, но и для всех 
миролюбивых народов.

Мы за разоружение при том 
ясном и непременном условии, ес
ли наши партнеры согласны раз
оружаться вместе с нами. Мы за 
запрещение атомного и водородно
го оружия, если наши партнеры 
готовы пойти на это одновремен
но с нами. Мы за установление 
строгого международного контроля 
над осуществлением этих мер при 
реальном подходе к решению та
кой задачи.

Четвертая группа вопросов ка
сается внутренних дел Советско
го Союза. Мы приветствуем прояв
ляемый индийским общественным 
мнением интерес к жизни нашей 
страны. Мы приветствовали бы в 
этой связи появление постоянных 
корреспондентов индийской печа
ти в Москве, о чем ставят вопрос 
некоторые из вас. Нам думается, 
что было бы нетрудно урегулиро
вать технические вопросы, кото
рые, как говорят, пока что затруд
няют пребывание постоянных ин
дийских корреспондентов в СССР. 
Судя по полученным нами вопро
сам, здесь, как и в ряде других 
зарубежных стран, еще не хва
тает объективной информации о 
нашей жизни, об особенностях на
шей экономической, социальной 
и политической системы.

Некоторые ставят такой, - на
пример, вопрос: почему в СССР 
существует только одна партия? 
Такая постановка вопроса, пови- 
димому, вызвана недостаточным 
пониманием основ нашего социа
листического общества.

Как известно, множество пар
тий свойственно классовому бур
жуазному государству —  партии 
отражают и защищают интересы 
соответствующих классов, поэто
му каждый класс, естественно,' 
имеет свою партию. В Советском 
Союзе .в итоге победы социализма 
создано совершенно новое, социа
листическое общество, в котором 
нет антагонистических классов, 
нет таких группировок, интересы 
которых сталкивались бы и про
тиворечили друг другу. Теперь 
мы имеем однородное общество, 
могучее своим единством и спло
ченностью.

В дореволюционной царской 
России было много партий.

Была партия капиталистов, бы
ла партия помещиков, была ку
лацкая партия, громко именовав
шая себя партией социалистов- 
революционеров («эсеров»), и бы
ла партия рабочего класса, боль
шевистская партия, основанная 
великим Лениным. Эта партия су
мела поднять рабочий класс на 
борьбу против капиталистов и по
мещиков, против царского режи
ма. Она сумела обеспечить союз 
рабочего класса с крестьянством. 
Она сумела привлечь на сторону 
рабочего класса передовые слои 
интеллигенции, под ее руководст
вом свершилась Великая Октябрь
ская социалистическая револю
ция, были разгромлены и ликви
дированы классы эксплуатато
ров, было построено новое, социа
листическое общество. Сейчас со
ветский народ с успехом строит 
коммунистическое общество. Ко
го могла бы сейчас представлять 
в СССР партия капиталистов и 
помещиков? Капиталистов и поме
щиков у нас нет,—-значит, воп
рос о том, чтобы имелась такая 
партия, является беспочвенным.

Кого могла бы сейчас представ
лять в нашей стране кулацкая 
партия? Создав колхозный строй, 
мы навеки покончили со ста
рой экономической системой в 
деревне, которая ежедневно и 
ежечасно рождала капитализм. Те
перь о кулаках наша молодежь 
знает только из книг да из рас
сказов людей старшего поколения.

Советское общество —  это об
щество трудящихся: рабочих, 
крестьян и трудовой интеллиген
ции. Коммунистическая партия, 
как записано в Конституции 
СССР, является авангардом трудя
щихся в их борьбе за построение 
коммунистического общества, ве
дущей силой всех организаций 
трудящихся, как общественных, 
так и государственных.

Таково наше общество, такова 
наша система. Мы ее никому не 
навязываем, но мы, откровенно 
говоря, считаем, что это —  наи
лучшая система. Кое-кто пытает
ся изобразить дело так, будто 
развитие коммунистических идей 
во всем мире является делом ка
ких-то происков со стороны СССР. 
Все знают, однако, что задолго до 
Великой Октябрьской революции 
коммунизм уже существовал в 
Европе и коммунистическое уче
ние, созданное Марксом и Эн
гельсом, укоренилось в трудящих
ся массах.

В этой связи нам хотелось бы 
остановиться и на вопросе, кото
рый поставили перед нами неко
торые корреспонденты,— об Ин
формационном бюро коммунисти
ческих партий, или «Коминфор- 
ме», как его иногда называют. 
Деятельность этой организации, в 
которую входят коммунистические 
партии ряда европейских стран 
и которая ставит своей целью об
мен информацией, опытом борьбы 
рабочего класса за свое освобож
дение, беспокоит всех, кто хотел 
бы сохранить навечно старую, от
жившую свой век систему экс
плуатации человека человеком.

Иногда ставят вопрос так: 
нельзя ли как-либо ликвидиро
вать «Коминформ»? Но на каком, 
собственно, говоря, основании 
коммунистические партии должны 
отказаться от общепринятой фор
мы международного общения и 
сотрудничества? Почему, напри
мер, те, кто ставят вопрос о лик
видации «Коминформа», не выс
казывают никаких возражений

против деятельности Социалисти
ческого интернационала, объеди
няющего социал - демократиче
ские партии? Почему им кажется 
естественным и законным, что* ка
питалисты объединяются в меж
дународные монополистические 
объединения и регулярно встреча
ются для того, чтобы сообща 
вершить свои дела, а рабочему 
классу они хотели бы отказать 
в осуществлении провозглашен- 
ного еще Марксом и Энгельсом', 
великого лозунга международной 
солидарности— «Пролетарии всех 
стран, соединяйтесь!», отвечаю
щего кровным интересам всех 
трудящихся?

Мы всегда стояли и будем 
стоять за то, чтобы укреплять и 
развивать международное сотруд
ничество рабочего класса, нап
равленное на защиту жизненных: 
интересов всех трудящихся, на 
борьбу за дело мира.

Коммунистические партии, 
стоящие на страже интересов ра
бочего класса и всех трудящих
ся, следуют самому передовому 
и гуманному учению —  учению 
марксизма - ленинизма, которое' 
блестяще оправдало себя на прак
тике, будучи применено в Совет
ском Союзе, в Китайской Народ
ной Республике^ в странах народ
ной демократии.

Это учение приобретает все' 
большее распространение на* всем 
земном шаре. Мы против «экспорт 
та революции», как . говорил 
Ленин, ибо такая постановка воп
роса антинаучна. Прогрессивные 
идеи неизбежно прокладывают се
бе путь и побеждают старые, от
жившие идеи. Так всегда было, 
так и будет, когда речь идет о 
развитии человеческого общества.

Таковы замечания, которые 
нам хотелось бы сделать в связи 
с вашими вопросами.

Разрешите в заключение побла
годарить вас за внимание.

До свидания.* ❖ ❖
В заключение пресс- конферен

ции Н. С. Хрущев1 поблагодарил 
индийских журналистов за их 
объективную и правдивую ин
формацию о пребывании в Индии* 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева 
и указал, что такая объективная' 
информация способствует укреплен 
нию дружественных отношений^ 
между Индией и Советским Сок>- 
зом.

ХРУЩЕВА ИЗ СТАЛИНАБАД& 
¡ТАН

венном театре оперы и балета име
ни С. Айни на большом концерте,, 
в котором приняли участие луч
шие артистические силы Сталина- 
бада. На концерте присутствовали 
также первый секретарь ЦК' *Ш 
Таджикистана Б. Г. Гафуров, 
Председатель Президиума Верхов
ного Совета Таджикской ССР Н. 
Додхудоев и другие руководители 
партийных и советских организа
ций республики. ^

Находившиеся в зале приветст
вовали Н. А. Булганина и Н. С. 
Хрущева продолжительными ап
лодисментами.

15 декабря Председатель Сове
та Министров СССР Н. А. Булга
нин и Член Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. С. Хрущев и 
сопровождающие их генерал армии 
И. А-. Серов, первый заместитель 
Министра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко,, заместитель Ми
нистра внешней торговли СССР 
П. Н. Кумыкин вылетели из Ота- 
линабада в Кабул.

На Сталинабадском аэродроме 
отъезжающих провожали: первый 
секретарь ЦК КП Таджикистана 
Б. Г. Гафуров, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета Тад
жикской ССР Н. Додхудоев, секре
тари ЦК КП Таджикистана П. С. 
Обносов, А. Имамов и А. В. Но- 
сенков и другие руководители 
партийных и советских организа
ций республики.

ОТЪЕЗД Н. А. БУЛГАНИНА И Н. С.
В АФГАНИСТАН

СТАЛИНАБАД, 15 декабря.
(ТАСС). Как уже сообщалось, са
молет, на котором 14 декабря вы
летели из столицы Индии города 
Дели в Афганистан Председатель 
Совета Министров СССР Н. А.
Булганин и Член Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. Хру
щев, ввиду еложных метеорологи
ческих условий в районе Кабула, 
совершил посадку в этот день в 
Сталинабаде.

На Сталинабадском аэродроме 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева 
и сопровождающих их генерала 
армии И. А. Серова, первого заме- 
стителя Министра иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, замести
теля Министра внешней торговли 
СССР П. Н. Кумыкина встречали 
первый секретарь ЦК КП Таджи
кистана В. Гафуров, Председатель 
Президиума Верховного Совета 
Таджикской ССР Н. Додхудоев, 
секретари ЦК КП Таджикистана 
П. С. Обносов, А. Имамов, А. В.
Носенков и другие руководители 
партийных и советских организа
ций республики.

С аэродрома Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев направились в го
род. На протяжении всего пути 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева 
горячо приветствовали тысячи 
трудящихся столицы республики.

Вечером 14 декабря Н. А. Бул
ганин и Н. С. Хрущев присутст
вовали в Таджикском государст-
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Говорят участники соревнования в честь ХХ_ съезда КП СС

Мастер на участке — всему делу голова
☆

Коллективы предприятий нашего города 
с большим подъемом трудятся над претворе
нием в жизнь решений июльского Пленума ЦК 
КПСС, настойчиво борются за технический про
гресс, за повышение производительности труда. 
Велика в этом деле роль мастера, как непосред
ственного организатора производства и труда 
рабочих.

Многие из мастеров проявили творческую 
инициативу в работе, поддерживают все новое, 
передовое, что возникает в ходе соревнования, 
добиваются значительных успехов в работе.

Редакция обратилась к мастерам с просьбой 
рассказать о том, как они организуют борьбу за 
досрочное выполнение государственного плана.

Ниже публикуются письма мастеров.

О П И Р А Я С Ь  НА  А К Т И В
Когда мне, молодому инженеру, 

работавшему до этого технологом, 
предложили стать мастером участ
ка, я согласился. Роль мастера 
очень почетна. Он является не
посредственным организатором 

•, производства и труда на рабочих 
местах. Я стараюсь всеми силами 
выполнять эти обязанности.

Участок крупного литья, кото
рым я руковожу вместе со старей- 

? шим мастером литейного произ
водства Михаилом Петровичем Мо
розовым, из месяца в месяц пере
выполняет план по выпуску ли
тья и имеет некоторые успехи в

• снижении брака.
Выполнение плана, конечно,

• не приходит само собой. Оно обе- 
»спечивается упорной работой

всего коллектива участка. Успех 
решает постоянная забота о луч
шей организации труда в каждой

• бригаде и каждого рабочего в от
дельности, творческая инициати
ва, использование передовых ме
тодов и приемов.

Какие бы трудности ни возни
кали при выполнении задания, 
мастер должен всегда найти вы
ход из затруднительного положе
ния. Так, участку было поручено

• отлить 700 рам для локомобилей. 
Мы решили поручить выполнение 
заказа одной из лучших бригад 
тов. Анохина. Но если тов. Анохин 
производил бы формовку этих рам 
только в одну форму, тогда могла 
бы сорваться работа бригады тов. 
Васильева, так как той и другой 
нужен кран для сборки форм.

Посоветовавшись с людьми, мы 
решили в бригаде тов. Анохина 
организовать двухсменную рабо
ту. В первую смену бригада зани
малась только набивкой форм, а 
во вторую производила их сборку. 
При такой организации труда и

• бригада тов. Васильева получила 
возможность пользоваться кра
ном. В результате обе бригады

ОРГАНИЗАТОР 
И ТРУДА

Мой рабочий день начинается 
накануне. Именно накануне с 
вечера я должен продумать все 
вопросы, связанные с работой 
завтрашнего дня, и подготовить 

-ее для 32 рабочих своего участка.
Вечером мне приходится де

тально, сообразуясь с графиком, 
определить сменно- суточное за
дание для каждого рабочего в от
дельности. После этого проверяю 
запасы деталей в своей кладовой; 
в малярной мастерской узнаю, что 
мне за ночную смену подготовит 
мастер тов. Калганов. Уточнив 
это, составляю дефицитную ведо
мость (мы зовем ее «дефицитка»), 
содержащую перечень необходи
мых для участка деталей и пере
даю ее для исполнения в произ- 
водственно-плановое бюро.

Утром (за полчаса до начала 
смены, я всегда на рабочем 
месте) справляюсь о поступлении 
узлов из малярной мастерской, из 
смежных цехов и знакомлю рабо
чих с дневным заданием.

Такой распорядок дня позво
ляет рабочим участка приступать 
к работе сразу же после гудка.

Бывают и, к сожалению, неред
ко непредвиденные случаи, нару-

выполнили задание более чем на 
200 процентов.

Недавно руководство цеха по
требовало ускорить отливку лопа
ток направляющего аппарата тур
бин. Для их отливки у нас име
лись только две специальные 
ямы, называемые кессонами. 
Мы же организовали отливку 
трех лопаток за один цикл рабо
ты вагранки, использовав для 
этой цели третий кессон, предназ
наченный для отливки другой де
тали. Так, благодаря находчиво
сти, бригада тов. Королева, вы
полняющая заказ по отливке ло
паток, завершила его в установ
ленный срок.

Нам было также поручено для 
одного из заводов отлить детали 
к компрессорам. Как и всегда, мы 
и в этом случае посоветовались 
с нашими передовиками о том, 
как ускорить выполнение данного 
заказа. Было принято решение 
ввести предварительную сборку 
стержней на плите, что дало воз
можность потом намного уско
рить сборку, а значит —  и быст
рее дать заводу нужные отливки.

При сборке формы маслоприем- 
ника для турбины Куйбышевской 
гидроэлектростанции возникло 
затруднение в постановке цент
рального стержня. В этом случае 
выход был найден бригадиром 
тов. Васильевым. Он предложил 
специальный шаблон для уста
новки боковых стержней, по ко
торым легко было затем устано
вить и центральный стержень.

По предложению работников 
участка и цеха была внедрена 
отливка лопаток направляющего 
аппарата в полупостоянную фор
му, формовка по кирпичу с по
стоянным верхом регулирующего 
кольца направляющего аппарата. 
Это позволило за месяц делать не 
по две, а по четыре отливки.

Важным условием, обеспечи-

ПРОИЗВОДСТВА
РАБОЧИХ
шающие распорядок дня, так как 
нет-нет да и подведут цехи —  
смежники.

Люди на участке в большин
стве своем— молодые по возрасту, 
только что прошедшие учениче
ство  ̂ и за их работой нужно на
блюдать. Проходя по участку, за
мечаю, нет ли среди сборщиков, 
работающих не рекомендованны
ми приемами. Если располагаю 
временем, показываю сам или 
рассказываю, как следует делать, 
в других случаях— направляю но
вичка к одному из опытных сле
сарей, чтобы он у него присмот
релся к тому, как надо правильно 
выполнять операции.

Только своими домыслами и 
догадками не проживешь. Надо 
всегда заимствовать лучшее у 
других. Вот пример того, как по
могает иногда опыт соседей. На 
участке при обработке цепей про
изводят установку замков. Чтобы 
поставить их, а потом, после об
катки, снять, слесари тт. Дени
сов и .¡Щеглов затрачивали на 
каждую цель по 15 минут. Досад
но было тратить столько времени 
на эту несложную операцию. 
На другом же участке я увидел

вающим успех в раооте, является 
правильное распределение зада
ний бригадам. Этому вопросу мы 
уделяем большое внимание. За 
несколько дней до начала нового 
месяца мы обычно распределяем 
работы по бригадам. Поэтому с 
первого же числа они знают, что 
будут делать завтра, послезавтра 
и в течение всего месяца. Причем 
распределяем задания по бригадам 
с учетом квалификации людей. 
Формовку отверстий деталей по
ручаем нашим передовым брига
дам. Но в то же время не забы
ваем и молодых формовщиков. Им 
с каждым месяцем усложняем за
дания и тем самым помогаем 
расти, повышать квалификацию.

Но распределением работы не 
ограничиваются те большие обя
занности, которые ложатся на 
мастера, призванного обеспечи
вать выполнение плана. Как мы 
уже указывали выше, он успеш
но может справиться с этими 
задачами лишь при активной 
помощи всего коллектива, когда 
сам проявляет организованность 
и настойчивость.

Хорошую инициативу проявили 
мастера куйбышевских заводов 
Петр Былинкин и Николай Кораб- 
лин. Следуя их примеру, мы так
же намечаем осуществить ряд ме
роприятий по повышению произ
водительности труда формовщи
ков. Однако все мероприятия мы 
сами выполнить не сможем, нам 
нужна помощь со стороны руко
водства цеха, завода, требуется 
принять меры к тому, чтобы уси
лить механизацию и т. д.

На 1956 год участку предстоит 
выполнить повышенную програм
му. Наш коллектив готов прило
жить все усилия к тому, чтобы 
ее не только выполнить, но и пе
ревыполнить.

А. Жежера,
мастер литейного цеха 

гидротурбинного завода.

новый вид замков, применил их 
у себя и работа пошла втрое бы
стрее.

Большое значение придаю ра
боте с рационализаторами. Не 
надо ждать, когда у кого-либо 
родится новая мысль, следует на
толкнуть, подсказать людям, а в 
случае надобности и помочь. Не
давно был такой случай. Слесарь 
тов. Башарин вел вручную клеп
ку наклонного и горизонтального 
транспортеров.

—  Трудоемкая работа, тов. Ба
шарин, —  говорю ему. —  Поду
мать бы надо, как ее ускорить.

Слесарь в этот раз ничего не 
сказал, а немного спустя прихо
дит и говорит:

—  Думаю, Иван Алексеевич, 
применить пневматику. Давайте, 
проверим, пойдет ли дело?

Проверили— не та заклепка 
получается! Я сказал слесарю, 
чтобы он видоизменил форму за
клепки, изготовил бы не цилин
дрическую, а ступенчатую. Он за_ 
■нялся этим и сейчас жду резуль
татов его опытов.

Главное в работе мастера —  ра
бота с людьми. Надо изо-дня в 
день добиваться того, чтобы росла 
производительность их труда. Оче
видно. каждый мастер имеет свои 
«секреты» этого. Я, например, до
биваюсь 'этого таким способом.

НА СНИМКЕ: лучший мастер швейной фабрики 3.  ̂ А. 
(справа) принимает пальто у  резервистки Н. Телегиной.

Фото Н. Максимова. 
------------------ ---- *  * -----------

Трифонова

Настойчиво внедрять новое, передовое
Коллектив рабочих, которым я 

руковожу, производит годовой ре
монт грузовых вагонов. Он уча
ствует в социалистическом сорев
новании в честь XX съезда Ком
мунистической партии и дал обя
зательство —  перевыполнить за
дание при любом объеме ремонта, 
производить работы только с вы
соким качеством и снижать их 
себестоимость.

В первой декаде декабря мы 
работаем с опережением графика 
на 9 вагонов. Ежедневно выпу
скаем из годового ремонта не по 3 
вагона, как положено по норме, а 
по 4 и 5. Завоеванию этих успе
хов способствует возросшая в дни 
соревнования в честь XX съезда 
КПСС трудовая активность ре
монтников. Большое значение для 
повышения производительности 
труда имеет переход на работу по 
уплотненному графику, предло
женному львовскими вагонника
ми. Этот передовой метод ремонта 
позволяет лучше организовать 
труд людей и, следовательно, до
биваться большей его производи
тельности.

Если раньше работы произво
дились мелкими бригадами и по 
отдельным операциям, то сейчас в 
цехе создана комплексная бригада, 
которая осуществляет весь ремонт 
вагона от начала до конца. Комп
лексная бригада ведет работы не 
разрозненно, а параллельно. При 
такой организации труда социали-

После смены собираю людей 
на «пятиминутку» и сообщаю им 
о результатах работы за день. При 
этом обращаю внимание коллек
тива на тех рабочих, которые не 
выполнили задания исключитель
но по своей вине...

...На другой день каждый рабо
чий у нас может уже видеть на 
специальном щите показатели 
своего труда, Там немного написа
но: задание, выполнение его, зара
боток. Щит с показателями—  
сильнодействующее средство. Как 
только были введены в обиход эти 
щиты, бригада тов. Куприянова 
стала собирать вместо 6— 7 це
пей —  10 за смену.

Прочитав в газете о каком- 
либо новшестве на родственном 
предприятии, сейчас же ставлю 
вопрос на обсуждение коллектива: 
можно ли его применить на уча
стке.

Газета указала нам на необхо
димость содержать в чистоте ра
бочие места. Мы побеседовали на 
эту тему, убрали с участка все, 
что захламляло его, мешало не 
только работе, а даже просто пе
редвижению.

Нельзя трудиться без перспек
тивы, не учитывая работы. Зная 
свое месячное задание по выпуску 
узлов, по затратам рабочего вре
мени. по основной и вспомогатель-

стическое соревнование приобре
тает действенный характер, так 
как каждый рабочий старается не 
отстать и не подвести бригаду.

Кроме того, при переходе от 
мелких бригад к единой комплекс
ной мастер имеет возможность 
больше уделять внимания органи
зации производства и труда 
непосредственно на рабочем месте* 
осуществлять постоянный конт
роль за качеством ремонта.

На работу по уплотненному 
графику по-настоящему мы пере
шли только с 1 декабря и уже 
имеем значительные результаты в 
повышении производительности 
труда коллектива. ‘ ; *** -  • Г. Д >

Со своей стороны мы принима
ем все усилия к тому, чтобы 
закрепить достигнутые успехи и 
работать так же хорошо, как и 
львовцы. Однако в этом нас не 
поддерживает как следует руко
водство станции Сызрань 1-я, ко
торое часто несвоевременно по
дает вагоны для ремонта.

Заготовительный цех участка 
по вине снабженцев не обеспечен 
достаточным количеством мате
риалов для изготовления запас
ных частей.

Бороться за передовые методы 
труда должны не только рабочие 
и мастера, а и все работники 
участка и отделения, только тогда 
будут достигнуты нужные резуль
таты. Н. Давыдов, 

мастер вагонного участка.

ной зарплате, я веду ежедневный 
учет работы, чтобы тотчас устра
нить недочеты, а не разводить 
руками в конце месяца, когда, 
пожалуй, кое-что уже и не испра
вишь.

Немного о претензиях. Много 
времени мне приходится затрачи
вать на хождение в соседние цехи, 
чтобы протолкнуть там наши за
казы. На это уходит порой добрая 
половина рабочего дня. Моя еже
дневная дефицитная ведомость 
сейчас содержит 15— 20 наиме
нований. А надо, чтобы «дефи
цитка» совсем вышла из употреб
ления, была бы изгнана из оби
хода. Что это даст? Это сделает 
излишним на участке щзуд не ме
нее 5— 6 человек, а если штат 
будет сохранен в 32 единицы, то 
мы сможем выполнять месячное 
задание к 20 числу! Вот в какие 
затраты рабочей силы и времени 
обходится нам неритмичная пода
ча деталей!

Освободившись от обязанностей 
диспетчера, я буду располагать 
большим временем для контроля 
за работой участка, смогу глуБже 
заняться вопросами лучшей ор
ганизации труда и увеличения 
выпуска узлов.

И. Басов,
мастер сборочного цеха 

комбайнового завода. \

V
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Обращение Бюро Всемирного Совета Мира
ХЕЛЬСИНКИ, 14 декабря. 

(ТАСС). На состоявшейся здесь 
сессии Бюро Всемирного Совета 
Мира принято Обращение, текст 
которого гласит:

ОБРАЩЕНИЕ
Главы правительств четырех дер

жав признали в Женеве, что меж
дународные разногласия могут 
быть урегулированы путем пере
говоров. Они признали, что следу
ет отказаться от угроз и примене
ния силы. Согласие между ними 
было результатом действенной во
ли народов. Оно породило дух 
Женевы.

В этом духе могли быть 
разрешены проблемы, представ
ленные на рассмотрение Совеща
ния министров иностранных дел. 
Совещание не выполнило задач, 
которые поставили перед ним гла
вы правительств, и не оправдало 
надежд народов. Гонка вооруже
ний, которая продолжается, не
смотря на ослабление напряжен
ности в международных отноше
ниях, является основным препят
ствием для успеха переговоров 
между четырьмя великими держа
вами.

Между тем, соглашение, которое 
положило бы начало разоруже
нию, ^ыло и остается возможным.

Это показала работа комиссии 
ООН. Такое соглашение преду
сматривало бы сокращение воору
жений. обязательство не приме
нять ядерное оружие, запрещение 
испытаний ядерного оружия и эф
фективный контроль над осущест
влением этих мероприятий. Пред
лагались различные методы конт
роля над вооружениями. Эти мето
ды могут быть применены к пер
вым мероприятиям по разоруже
нию.

Надежда на осуществление разо
ружения неистребима в сердцах 
людей. Люди знают, что у них 
есть возможность жить спокойно, 
что научные открытия могут осво
бодить их от грозного призрака 
нужды и голода, обеспечить им 
рост благосостояния.

Бюро Всемирного Совета Мира 
призывает людей всех стран дейст
вовать и предпринимать различные 
шаги, чтобы остановить гонку во
оружений и добиться первых со
глашений по сокращению воору
жений и запрещению атомного 
оружия.

Дабы дать возможность выска
зать различные точки зрения и 
полностью развернуть все усилия, 
Бюро созывает 5—9-го апреля 1956 
года чрезвычайную сессию Все

мирного Совета Мира, посвящен
ную проблемам разоружения и за 
прещения ядерного оружия.

Бюро Всемирного Совета Мира 
приглашает участвовать в работе 
этой сессии и высказать там свои 
мнения и предложения всех тех, 
кого тревожит гонка вооружений 
и кто хочет положить ей конец: 
национальные и международные 
организации и движения, ученых, 
которые могут внести особый 
вклад в дело решения этих про
блем, трудящихся, на плечи кото
рых так тяжело ложится бремя 
вооружений, всех тех, кто во имя 
своих религиозных или моральных 
принципов осуждает войну.

Каждый шаг на пути сокраще
ния вооружений позволит пред
принять новые меры по разоруже
нию. Каждый шаг на этом пути бу
дет содействовать восстановлению 
доверия и урегулированию спор
ных вопросов. Каждый шаг на 
этом пути приблизит час, когда 
вместо недоверия и страха придут 
мирное сотрудничество между 
всеми странами, братство между 
всеми народами.

БЮРО ВСЕМИРНОГО 
СОВЕТА МИРА.

Хельсинки, 13 декабря 1956 года.

В С О В Е Т Е  Б Е З О П А С Н О С Т И
НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. (ТАСС). 

Вчера после перерыва Совет Безо
пасности возобновил на дневном 
заседании рассмотрение вопроса о 
приеме в ООН 18 государств, по
давших об этом заявления. Как со
общалось, на утреннем заседании 
(до перерыва) Совет Безопасности 
большинством голосов принял бра- 
зильско-новозеландское предложен 
ние, согласно которому Совет дол
жен сначала обсудить каждую в 
отдельности кандидатуру 18 стран 
а затем поставить на голосование 
рекомендацию Генеральной Ас
самблеи о допуске тех стран, кан
дидатуры которых были одобрены

На дневном заседании Совет 
Безопасности должен был сразу 
же приступить к рассмотрению 
рекомендованных Генеральной Ас
самблеей заявлений 18 государств: 
Албании, Монгольской Народной 
Республики, Иордании, Ирландии, 
Португалии, Венгрии, Италии, Ав
стрии, Румынии, Болгарии, Фин
ляндии, Цейлона, Непала, Ливии, 
Камбоджи, Японии, Лаоса и Испа
нии. Однако чанкайшист, в нару
шение рекомендации Генеральной 
Ассамблеи о приеме в ООН 18 го
сударств, внес предложение при
нять в ООН также Южную Корею 
и Южный Вьетнам.

Председатель Совета Безопасно
сти—представитель Новой Зелан
дии Мунро призвал чанкайшиста 
снять его предложение, подчерк
нув при этом, что принятие этого 
предложения не отвечает требова
нию Генеральной Ассамблеи.

Представитель США Лодж не
замедлительно поддержал предло
жение чанкайшиста. Он утверж
дал при этом, что рекомендация 
Генеральной Ассамблеи не связы
вает Совет Безопасности.

Представители Англии и Фран
ции также высказались в под

держку предложения чанкаиши- 
ста.

Представитель Советского Сою
за А. А. Соболев подчеркнул, что 
Совет Безопасности является сви
детелем попытки отвлечь членов 
Совета от главной задачи"— пре
творения в жизнь резолюции Ге
неральной Ассамблеи и что пред
ложение чанкайшиста меняет 
смысл совместного проекта Брази
лии и Новой Зеландии.

Предложение чанкайшиста было 
отклонено, так как против него го
лосовал представитель СССР, яв
ляющийся постоянным членом Со
вета Безопасности.

После этого состоялось голосо
вание кандидатур 18 государств, 
подавших заявления о приеме 
в ООН.

При голосовании предложения 
о приеме в ООН Монгольской На
родной Республики чанкайшист 
наложил вето и, таким образом, 
не посчитавшись с рекомендацией 
Генеральной Ассамблеи, предпри
нял попытку сорвать прием в ООН 
18 государств..

Генеральная Ассамблея, как из
вестно, рекомендовала прием в 
ООН всех 18 государств. Исходя 
из этой рекомендации, представи
тель СССР после обструкции, 
предпринятой чанкайшистом в от
ношении МНР, выступил против 
рекомендаций о принятии в ООН 
некоторых других государств, за
явления которых о приеме нахо
дятся на рассмотрении в ООН.

Выступая с объяснением моти
вов голосования, представитель 
США Лодж стремился возложить 
ответственность за создавшееся 
положение на делегацию Совет
ского Союза, и ее непримиримость.

Представитель Советского Сою
за А. А. Соболев, выступая по мо
тивам голосования, призвал Совет 
Безопасности хорошо обдумать

ситуацию, при которой один чело
век — чанкайшист, представляю
щий только самого себя, может 
действовать наперекор воле Ге
неральной Ассамблеи и воле боль
шинства членов Совета Безопасно
сти. Как подчеркнул Соболев, меж
дународное общественное мнение 
придет к выводу об ответственно
сти Соединенных Штатов за дейст
вия чанкайшиста и создавшееся 
положение.

Соболев показал несостоятель
ность утверждений о якобы непри
миримой позиции Советского Сою
за в вопросе о приеме новых чле
нов. Всем хорошо известно, сказал 
он, что еще в Начале X сессии со
ветская делегация внесла предло* 
жение о приеме 16 государств 
При дальнейшем обсуждении Со
ветский Союз согласился на прием 
Японии и Испании. Таким обра
зом, СССР вместе с большинством 
Ассамблеи выразил готовность го
лосовать за прием всех 18 госу
дарств. Можно ли после этого го
ворить о какой-то «непримиримо
сти» Советского Союза в вопросе 
о приеме новых членов. Наоборот, 
подчеркнул Соболев, именно США 
проявляют непримиримость, ме
шая приему таких государств, по
литический режим которых им не 
нравится.

А, А Соболев заявил, что Совет
ский Союз вместе с большинством 
членов Объединенных Наций бу
дет продолжать усилия в целях 
обеспечения приема в Организа
цию стремящихся к вступлению в 
ООН государств без дискримина
ции.

Мунро, выступая как представи
тель Новой Зеландии, заявил, что. 
несмотря на неудачу, этот вопрос 
не следует оставлять нерешенным 
и следует предпринять новые по
пытки его решения.

Алтайский край. Тысячи трудящихся ежегодно отдыхают в сана
ториях и домах отдыха, расположенных в живописных уголках 
края. Сейчас в санаториях и домах отдыха начался зимний сезон.

НА СНИМКЕ: рабочие Барнаульского меланжевого комбината, от
дыхающие в Барнаульском доме отдыха ЦК профсоюза рабочих 
промышленности товаров широкого потребления на прогулке.

Фото В. Николаева. (Фотохроника ТАСС).

Ш А X  М А Т Ы

Соревнования на первенство области 
по шахматам

В чемпионате Куйбышевской об
ласти по шахматам, который про
ходит в гор. Сызрани, участвуют
15 перворазрядников Сызрани, Ча- 
паевска, Кинеля, Жигулевска, 
Ставрополя и поселка «Отрадное», 
Куйбышевского (сельского) райо
на. Сыграно два тура. В первом 
туре быстро закончилась вничью 
партия Бондарев (Сызрань)—Гинз
бург (Сызрань).

Киселевский (Чапаевск), играв
ший черными в партии против 
Грешнова («Отрадное») попал под 
атаку и, ввиду неизбежной потери 
фигуры, сДался.

Каймашников (Чапаевск) в пар
тии с Лошкаревым (Ставрополь) 
в ничейном слоновом эндшпиле 
проиграл фигуру и вынужден был 
сдаться. В партии Дерфель (Сыз
рань) — Викончин (Жигулевск) 
черные в ответ на первый ход бе
лых избрали редко встречающую
ся в турнирной практике защиту 
Алехина. На 13 ходу противники 
сделали рокировку в разные сто
роны. В острой позиции Дерфель 
начал испытывать недостаток вре
мени. Несмотря на это, ему уда
лось организовать сильную атаку 
на позицию короля. Рядом точных 
ходов Дерфель заставил своего 
противника сдаться. В партии

Чирков (Ставрополь)—В. Лилли- 
пуу (Сызрань) выиграли черные.

Партия Аргунов (Сызрань) — 
Жульков (Жигулевск) отложена 
в ферзевом эндшпиле с лишней 
пешкой у Жулькова. В отложен
ной партии Филиппов (Кинель) — 
Аксельрод (Сызрань) черные име
ют лишнюю фигуру. Но белые 
компенсируют это двумя далеко 
продвинутыми пешками.

Во втором туре в партии Ж уль
ков—Дерфель была разыграна 

-староиндийская защита. После 
напряженной борьбы выиграл 
Дерфель. Грешнов выиграл у 
Гинзбурга.

Крутов (Ставрополь) выиграл у 
Чиркова.

Отложены три партии.
У Бондарева не хватает двух пе

шек против Лошкарева. В худшей 
позиции отложил партию Филип
пов против Киселевского. Большие 
шансы на выигрыш у Аксельрода 
против Аргунова.

После двух туров лидируют 
представитель поселка «Отрадное»
А. Грешнов и представитель гор. 
Сызрани Б. Дерфель, которые 
выиграли обе партии.

Г. Дегтярев,
главный судья соревнований.

ПИСЬМО ЯПОНСКОЙ ПАРЛАМЕНТСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ
По приглашению Верховного 

Совета СССР в Советском Союзе 
с 2 по 22 сентября 1955 года го
стила делегация японского пар
ламента.

После пребывания в Советском 
Союзе японская парламентская 
делегация посетила ряд европей
ских стран и недавно возврати
лась на родину.

По возвращении в Японию ру 
ководител» парламентской делега
ции Кита,мура Токутаро и Номид- 
зо Масару, а также все члены 
делегации и сопровождающие их

лица направили письмо на имя 
Председателя Совета Министров 
СССР товарища Н. А. Булганина. 
«Мы, группа депутатов японского 
парламента, — говорится в пись
ме, — .выражаем глубокую благо
дарность за приглашение посетить 
Вашу страну и за тот прием, ко
торый нам был оказан во время 
пребывания в Вашей стране».

Далее в письме сказано: «Чле
ны нашей делегации принимают 
активное участие в деле нормали
зации отношений между СССР и 
Японией». (ТАСС).

СОВЕТ БЕЗОПАСНОСТИ ПО ПРЕДЛОЖЕНИЮ СССР 
РЕКОМЕНДОВАЛ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕЕ ПРИНЯТЬ 

В ЧЛЕНЫ ООН 16 ГОСУДАРСТВ
НЬЮ-ЙОРК, 15. (ТАСС). Совет 

Безопасности по инициативе со
ветской делегации принял резолю
цию Советского Союза, рекомен
дующую Генеральной Ассамблее 
принять в члены ООН 16 госу

дарств: Албанию, Иорданию, Ир
ландию. Португалию, Венгрию, 
Италию, Австрию, Румынию, 
Болгарию, Финляндию, Цейлон, 
Непал, Ливию, Камбоджу, Лаос, 
Испанию.

Совещание в Белом доме 
по поводу военных расходов

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. (ТАСС). 
Американская печать уделяет зна
чительное внимание состоявшему
ся на днях в Белом доме специ
альному совещанию членов прави
тельства США с лидерами обеих 
партий в конгрессе. Как сообща
ют, на этом совещании обсужда
лись проблемы международных от
ношений и военные ассигнования 
на предстоящий финансовый год.

Новая цифра военных расходов, 
по сообщениям, достигнет 35,5 
миллиарда долларов, на 1 мил
лиард долларов больше преж
них наметок правительства. 
Газеты указывают, что эта сумма 
будет распределяться следующим 
образом: 17.200 млн. долларов — 
на военно-воздушные силы (увели
чение на 700 млн. долларов про
тив нынешнего года); 9.700 млн. 
долларов—на военно-морской флот 
(увеличение на 200 млн. долларов) 
и 8.600 млн. долларов — на армию 
(увеличение на 100 млн. долларов).

Почему наша команда потерпела поражение в турнире
Многие учащиеся школы № 1 

занимаются легкой атлетикой, 
гимнастикой и другими видами 
спорта. Но шахматы в школе за
быты, хотя и имеются любители 
играть в них.

В школе нет шахматного круж
ка, не выявлены сильнейшие шах
матисты. Правда, с этой целью 
была сделана попытка провести 
турнир, который, к сожалению, не 
был доведен до конца. Поэтому 
для участия в шахматном турнире 
на лично-командное первенство го 
рода была выставлена неподго
товленная команда. Ее составили

просто из желающих участвовать 
в игре.

Потерпев в первых турах не
сколько поражений, наша команда 
пала духом, а в заключительное 
туре играла не в полном составе.

Этими фактами, в основном, ¥Г 
объясняются неудовлетворитель
ные результаты выступления на
шей команды, хотя в прошлом* 
наша школа по шахматам была в  
числе передовых.

В. Кудимов. 

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН

ГОСДРАМТЕАТР:
17 декабря
«ФИНИСТ—ЯСНЫЙ сокол»
Начало в 8 часов.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный»

Новый художественный фильм 
«ДЫМ В ЛЕСУ» 

«Звезда» 
«КРОВАВАЯ ДОРОГА»

Городской коммунальный отдел
доводит до сведения все орга
низации, учреждения и насе
ление города, что в связи с ре
конструкцией моста через ре
ку Сызран, движение* по не
му прекращается с 19-го де
кабря 1955 года. Временная 
переправа организуется около 
пешеходных мостиков, выше 
железнодорожного моста.'

Горкоммунотдел.

Заводоуправлению № 9 
(бывшие мельзаводы №№ 9 и 10) 

требуются на постоянную 
работу: откатчики выбоя, убор
щицы, смазчики, транспортер- 
щики, рабочий подъездных пу
тей, грузчики (мужчины и 
щины) и опытный прораб по 
строительству производствен
ных зданий.

Обращаться: контора быв
шего мельзавода № 9, отдел 
кадров.

Отдёл вневедомственной сто
рожевой охраны при Сызран- 
ском городском отделе мили
ции МВД с 22 декабря 1955 
года по 20 января 1956 года 
будет перезаключать договоры 
с хозяйственными и торгующи
ми организациями на охрану 
объектов на 1956 год.

Обращаться в отдел охраны 
города Сызрани, улица Ки
рова,!.
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